
第七十六篇 神的經綸─基督作到我們裡面 
 
讀經： 
 
以弗所書一章十九至二十節，二章十節，三章八節，四章十三至十五節，五章二十九至三十節，三十二節。 
 
我們已經看見，神的經綸乃是基督同召會；也看見經綸這辭指明一種分賜。神的目的是要將祂自己分賜到祂所揀選的人裡面。得救不僅是叫我們罪
得赦免、得著稱義、豫備到天上而已；得救乃是讓神開始把祂自己分賜到我們裡面。 
 
神今天在尋找甚麼 
 
神的分賜完全與基督有關。按照天然的觀念，我們以為得救後需要改良行為，尋求能力，或為主作工滿有成果。有些基督徒相信，他們需要追求恩
賜，就如說方言、說豫言和醫病等。另有些人覺得，得救的人最重要的事，乃是得著正確的聖經知識。然而，我們若從神經綸的眼光來看救恩，就
會對基督徒生活有不同的看法。 
 
新約的確說到正當的行為、能力、恩賜和知識，然而重點乃是基督作到我們裡面有多少。神一直要將基督作到我們裡面。我們都需要蒙光照，看見
神今天所作的是甚麼。神的目的不是要改良我們。無論我們自己是甚麼，對神來說都不重要。神所看重的，乃是基督作到我們裡面。 
 
保羅在以弗所一章十九至二十節說到『祂的能力向著我們這信的人，…是何等超越的浩大』；當神使基督從死人中復活，並叫祂在諸天界裡，坐在
自己的右邊時，祂就將這能力作在基督身上。今天神主要的作為，乃是將這位基督作到我們裡面。 
 
我們需要基督活在我們裡面 
 
假設有一天你對另一位弟兄或姊妹感到不高興，你必定會悔改，求主赦免你不好的態度。你甚至可能禱告，求主使你好一點；即使你沒有特別這樣
祈求，當你為自己的失敗禱告時，你深處就有這樣的感覺。這是宗教的禱告。你也許讀過『基督與宗教相對』一書，但在日常的實行上，你仍然在
宗教裡。你若看見神的經綸，就會這樣禱告：『主，我裡面的魔鬼使我有那樣的行為。但主，就算我的行為是好的，仍然不是你活在我裡面。主，
你不要我變好，你要活在我裡面。主，一面我實在悔改，求你赦免；但一面 我也要歸咎撒但，並吩咐他離開我。主，我不再努力變好，我只要你
活在我裡面。』 
 
加拉太二章二十節說，我們已經與基督同釘十字架；現在乃是基督在我們裡面活著。我們可能對這經文有些認識，也宣告說，『不再是我，乃是基
督。』但是在我們日常的生活裡卻『不再是基督，乃是我』。背誦加拉太二章二十節是一回事，但實際活出基督又是另一回事。 
 
假使你對弟兄姊妹們很和善，你也許不覺得需要悔改或求主赦免。但是照神的評價，無論你是否和善，只要活的是你而不是基督，就沒有甚麼不
同。不論我們的行為是好是壞，我們仍然不是活出基督。神的經綸是以基督為中心。祂的經綸不是甚麼倫理、道德、或好品行。在神的經綸裡，祂
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渴望把基督作到我們裡面。在我們與召會中弟兄姊妹的關係上，我們需要把基督活出來。 
 
有些書寫到關於基督是生命的事，但很難找到一班基督徒真正憑基督而活。神的目的不是改良我們，乃是把活的基督作到我們裡面，作到我們的心
思、情感、意志裡。神渴望以基督頂替我們；祂要看見在召會中基督從弟兄姊妹身上活出來。哦，願榮耀的父賜給我們智慧和啟示的靈，使我們被
照明，知道神今天要成就的是甚麼。我再說，神不是要改良我們，祂乃是竭力要把基督作到我們裡面。 
 
神要作到我們裡面的基督，乃是釘死、復活、升天的基督。撒但把基督放在十字架上，但神使祂從死人中復活，並使祂在諸天界裡坐在自己的右
邊。現今神要把這位釘十字架、復活並升天的基督作到我們裡面。一面是這樣一位基督作到我們裡面，另一面是倫理、品行、行為；這兩面大不相
同。 
 
神所關切的 
 
歷世紀以來，基督徒一直為道理和實行爭論不休。譬如，有許多人爭論關於受浸、蒙頭、洗腳、以及基督徒在聚會中大聲或安靜等類的事。保羅在
加拉太六章十五節說，在基督耶穌裡『受割禮不受割禮，都無關緊要，要緊的乃是作新造』。形式規條都無關緊要，因為不是基督。受割禮不受割
禮，都不是在基督耶穌裡的新造。保羅所指的新造，乃是基督作到我們裡面。當基督作到我們裡面，新造就在我們裡面產生。不僅如此，這新造不
是僅僅個人的事，乃是團體的事，關係到新人團體的實體，就是基督的身體。 
 
神所關切的不是洗腳、我們頭髮多長、或是我們受浸了幾次；神關切的乃是基督作到我們裡面有多少。神不在意我們是謙卑或驕傲，魯莽或文雅；
祂只在意基督作到我們裡面。我盼望一再的宣告，神只在意基督。道德、倫理、形式、規條，都不能產生與基督相配的召會；惟有基督自己作到我
們裡面，纔能產生召會與祂相配。 
 
召會是基督的身體。惟有出於基督的，纔能成為基督身體的一部分。這意思是說，單是恩賜、教訓、能力不能產生身體。除了基督作到聖徒裡面，
此外沒有甚麼能產生基督的身體。我們的眼睛需要被光照，好看見這異象。在以弗所一章，保羅特別禱告，願我們裡面的眼睛被光照，使我們能看
見，神的目的是要把基督作到我們裡面。神不盼望調整或改良我們，祂的目的是要把基督作到我們裡面。 
 
實在說，我們需要為我們的善悔改，過於為我們的惡悔改。當你天然的對妻子好時，你要悔改說，『主，赦免我。這不是基督。在自己裡面我可能
是好的，但我不是在活基督。主，我是天然的好，但我沒有給你機會從我身上活出來。』我們作壞事時都會滿了懊悔，但我們可能不曉得，我們更
需要為離開基督來行善而悔改。 
 
神的傑作 
 
保羅在二章十節說，『我們原是神的傑作，在基督耶穌裡，為著神早先豫備好，要我們行在其中的善良事工創造的。』我們不要以為，我們能為神
作工或作神的工。我們乃是神的傑作，這指明神不盼望我們為祂工作；相反的，祂在找機會作工在我們身上。我們如果看看自己的光景，就知道我
們身上還有多少的工需要作。神不需要我們為祂作工，反而祂要在我們身上作工，直到我們成為祂的傑作。我們就是召會，乃是神工作的傑作，彰
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顯神無限的智慧和神聖的設計。我們是神的傑作，原因乃是基督正在作到我們裡面。我們能向神的造物誇口，我們有基督在我們裡面。基督越多作
到我們裡面，我們就越成為神的工作品─神的傑作─的一部分。 
 
天然的好與基督不同 
 
一九三四年我在上海遇見一位弟兄。見到他之前，我聽到許多關於他的好事。那時，我還不會分辨基督和好行為之間的不同。後來，藉著倪弟兄的
幫助，我明白這位弟兄雖然好，但沒有太多基督從他身上活出。我們都必須認識，天然的好與基督不同。一個人可能某些方面是好的，但這些好可
能與基督一點關係都沒有。我們不該盼望成為好弟兄、好姊妹，我們應當盼望成為『基督』弟兄、或『基督』姊妹。我們若要成為神的傑作，就必
須讓基督作到我們裡面。這應該不僅是啟示，也是發生在我們裡面厲害的改變。哦，願我們都清楚看見，神不盼望我們作『好』基督徒，而是作
『基督』基督徒，就是有基督作到裡面，並且活出基督的基督徒。 
 
基督那追測不盡的豐富 
 
保羅在三章八節說，他把基督那追測不盡的豐富，當作福音傳給人。保羅所傳的不是道理、恩賜、知識或能力，他乃是傳基督的豐富；這意思是
說，保羅把這些豐富供應給人。基督那追測不盡的豐富，包括基督之於我們所是的各方面。基督的豐富需要逐漸的作到我們裡面。譬如，我們不是
要作忍耐、恩慈、溫柔或愛人的人，反而必須是基督作到我們裡面，成為我們的忍耐、恩慈、溫柔和愛。這意思是說，我們必須有分於基督的豐
富，並且天天，甚至時時，讓這些豐富確實的作到我們裡面。在我們每天的經歷裡，我們應當能詳細列舉基督的豐富。基督必須成為我們的忍耐、
我們的愛、我們的一切。 
 
基督安家在我們心裡 
 
基督必須作到我們裡面，到一個地步使祂能安家在我們心裡。（三17。）我擔心對許多人而言，基督安家在我們心裡僅僅是道理。基督真安家在你
心裡麼？現在是誰安家在你心裡？是你還是基督？你若說真話，你就會說，你的心大部分是你的家，不是基督的家。是你在那裡活著，不是基督活
著。我們聽了一篇講到基督安家在我們裡面的信息，可能就呼喊說，我們的心是基督的家，但我們可能沒有實際來支持這樣的宣告。為要讓基督安
家在我們心裡，我們必須以祂作我們的人位和生命。這樣，我們就能見證，活在我們心裡的人位不再是自己，乃是基督。關鍵不在於我們謙卑或驕
傲、軟弱或有能、有恩賜或沒有恩賜。問題在於是誰活在我們心裡？是誰在你心裡定居？你可能非常有恩賜，但你的心仍不是基督的家。只要你自
己仍是活在你心中的人，你的心還是你自己的家。 
 
今天的基督教，是行為、道理、工作、能力、恩賜和知識的宗教，卻幾乎完全沒有基督的實際。大多數基督徒受天然和宗教觀念所蒙蔽。這就是何
以我們需要有屬天的異象，好認識神心所要的，並看見祂在永遠裡所計畫的。 
 
神渴望得著一班只在意基督的人。祂要得著一班人不被知識、工作、行為或能力佔有，而單單非常實際的在意基督。經歷基督的豐富，以及基督安
家在我們心裡的實際，不該僅僅是道理；這些必須成為我們日常基督徒經歷的實際。 
 

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight

lgg
Highlight



已過常有夫妻帶著問題來找我。常常是丈夫告妻子的狀，妻子告丈夫的狀。然後他們會說，『你是主的僕人，有屬靈的領悟，你能分辨誰對誰錯。
請給我們作個公平的判斷。』我通常不是照著對錯來斷定，反而我會問他們，基督有沒有安家在他們心裡。然後我繼續問，他們彼此告狀的時候，
基督是不是活在他們裡面。他們通常再也無話可說。最終就有話傳出去，不要拿這類的問題來問我。 
 
有時人來找我，想要爭辯道理。但我不以道理回答他們，反而我問他們，基督安家在他們心裡有多少。我們若沒有基督活在裡面，道理對了又有甚
麼益處？就道理來說，法利賽人顯然是對的。然而主耶穌仍舊責備他們，因為他們沒有實際。我們的心必須非常實際的成為基督的家。祂必須能活
在我們裡面，並安家在我們裡面。祂，不是我們的己，必須是佔有我們心的那位。這是我們今天的需要。 
 
除了這事之外，丈夫是否愛妻子，妻子是否服從丈夫，並不是很重要。在以弗所書裡，基督安家在我們心裡，比愛妻子或服從丈夫更重要。然而，
我確信一個弟兄若讓基督安家在他心裡，他必定會合宜的愛他的妻子。再者，妻子若讓基督住在她心裡，毫無疑問，她會服從她的丈夫。 
 
我們最急切需要的，乃是基督安家在我們心裡。主的恢復不是道理、解釋聖經、或行為的問題。不僅如此，主的恢復也不是知識、恩賜、能力、或
工作的問題。主的恢復與這一切相對，完全是基督作到我們裡面，並安家在我們心裡的問題。 
 
達到長成的人 
 
保羅在四章十三節說，我們都需要達到『長成的人，達到了基督豐滿之身材的度量』。我們不僅需要成為完美、完全、或完整的人，更需要成為長
成的人，有基督豐滿身材之度量的人。基督的豐滿就是基督的身體，（一23，）有一個具有度量的身材。 
 
保羅在四章十五節接著說，我們需要在愛裡持守著真實，就得以在一切事上長到基督裡面。在一切事上長到基督裡面，就是在一切事上得著基督加
增到我們裡面，直到我們達到長成的人。 
 
基督的一部分 
 
保羅在五章三十節說，我們是基督身體上的肢體。這指明我們是基督的肢體，是基督的一部分。按我們天然的構成，我們無法成為基督身體上的肢
體。基督自己是使我們成為祂一部分的元素和因素。因此，我們要成為基督的一部分，作祂身體上的肢體，就必須讓基督作到我們裡面。 
 
保羅在五章三十二節說，極大的奧祕乃是基督與召會。在主的恢復裡，我們要專注於基督作到我們裡面，使我們成為正當的召會以彰顯基督。這就
是神的經綸。
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